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令和３年第６回木島平村教育委員会定例会会議録 
 

 

 

１ 開催日時   令和３年６月２５日（水）１５：２５～１６：２８ 

 

２ 場  所   木島平村役場 議員控室 

 

 

３ 出  席   教 育 長   小林  弘 

教育長職務代理者   佐藤 秀雄 

         委    員   本山三智子 

         委     員   月岡 英彦 

         委 員   佐藤小百合 

 

 

４ 出席した事務局職員 

         子育て支援課長   島﨑かおり 

         生涯学習課長   髙木 良男 

         子育て支援係長   武田 幸一 

生涯学習係長   湯本 邦浩 
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１ 開  会  午後３時２５分 

 

２ 前回会議録朗読承認（署名） 

令和３年５月２６日開催の木島平村教育委員会第５回定例会会議録を島﨑子育て支援

課長が朗読し、出席委員全員が内容を確認のうえ、全員が承認し署名した。 

 

３ 教育長報告 

（１）６月２日の保育園定例会時に指示した事項から 

〇「変異ウイルス」に対する自己防衛・集団防衛への意識変革について、最近は県内で 

も未就学児、小学生も感染者が出てきている。 

〇「保育所における新型コロナウイルス感染症の感染防止対策の取組状況調査結果」（県 

内全市町村対象）から、参考になる取組み例について 

〇保育士が知っておきたい防災・減災対策について、マニュアル・ガイドラインを持ち 

時にはそれを変えて対応が必要な危機的な場合もあり、考えなければならない。他、 

保育園長及び園長補佐に指示した事項について報告説明した。 

 

(２) ６月１８日の校長園長会時に指示した事項から 

〇感染力の強い変異ウイルスについて、「子どもたちの命」「自らの命」を守るために

感染症対策を。 

〇マスクの素材の違いと効果について、スーパーコンピューター富岳での実験結果か 

ら、人が集まるときは不織布マスクを着用するなど先生方にも説明、子ども達にも話を 

してほしい旨伝えた。 

〇学校行事対応について、八丈島宿泊体験学習（7月）中止。県内での代替案検討へ。 

 広島平和学習派遣（8月）中止。7/5に満蒙開拓平和記念館の寺沢館長をお迎えし中学 

校3年生を対象に講演を行う。 

〇５月の市町村教育委員会連絡会から、職員の綱紀粛正について、発達障害のある 

児童生徒との関わりの中で、体罰、暴言が起きていること。教員の免許更新制度につ 

いて、該当者の正確な確認を。 

〇「スタートカリュキュラム」を念頭に子どもたちと歩むこととして、子どもが主体的 

に自己を発揮できる場面を意図的につくること。 

〇デジタル教科書の導入について、「デジタル教科書」のあり方を検討する有識者会議 

が2024年度の本格導入に向けた中間報告から、実証研究の成果を踏まえ結論を出す方 

向であること。県教委でも今後見極めていくこととしている。 

〇発達障害について（3/27信毎記事から引用）、特性をとらえながら気持ちよく学習が 

できるような心がけ、言葉がけが大事であること。 
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〇差別・偏見・認識にかかわって他、指示した事項について報告説明をした。 

  

 

４ 協 議 

(１)県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について 

・教職員の任免その他の進退等に関する了解事項取り交わしについて 

 

小林教育長 

 

 

 

 

 

島﨑課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  それでは、お願いいたします。協議ということで、（１）県教 

育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整、教職員の任免そ 

の他の進退等に関する了解事項取り交わしについて、資料１お願 

いします。 

 

 

 〇資料１に基づき、県教育委員会及び市町村教育委員会相互 

の任免及び人事等に関する了解事項の取り交わしについて 

説明。 

 

資料１お願いします。「県教育委員会及び市町村教育委員会相 

互の任免及び人事等に関する了解事項の取り交わしについて」で

ありますが、これにつきましては毎年この時期に教育委員会定例

会で説明させていただいております。内容としましては、県教育

委員会と市町村教育委員会が連携しあい教育行政の適正かつ円滑

な運営を図るために了解事項を取り交わすというものでありま

す。一枚返していただきまして、内容についてです。了解事項、

まず一つ目ですが、教職員の任免その他の進退についてでありま

す。（１）の説明をさせていただきますと、校長の任免その他の

進退につきましては、県教育委員会と市町村教育委員会とが十分

連絡の上、速やかに事務処理を行うものとするというものであり

ます。（２）以降についても、副校長の場合、教頭の場合、教職

員の場合とそれぞれ記載してございます。また（５）について

は、新規採用職員についての対応の仕方ということで書いてあり

ます。次に２番について、令和４年度教職員人事異動の基本方針

について記載してございます。それぞれ１、２については次のペ

ージの別紙の覚書により適正に行うものであります。県の教育委

員会の方から取り交わしの書面が２部届いておりまして、特段な

ければ職印を押したのち返送させていただきたいと思います。以

上です。 
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小林教育長  

 

 

いま、（１）の取り交わしということでしたが、何かご質問あ 

りますでしょうか。 

 

（特段質問無し） 

 

もし質問がなければ、ご意見なしということでこれを送るわ 

けです。ありがとうございます。 

 

 

 

（２）第６４回長野県市町村教育委員会研修総会分散会の実践発表について 

 

小林教育長 

 

 

 

島﨑課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育長 

 

  それでは、（２）に参ります。第６４回長野県市町村教育委員 

会研修総会分散会の実践発表についてお願いします。 

 

 

〇資料２に基づき、第６４回長野県市町村教育委員会研修 

総会分散会の発表について説明。 

 

資料２をお願いします。こちらの研修総会分散会の実践発表に 

つきましては、去年千曲市の方で、木島平村教育委員会も分散 

会の発表当番になっておりまして予定をしておりましたが、新 

型コロナウイルスの関係で今年にそのまま持ち越しになってい 

るものでございます。一枚返していただきまして、３番のとこ 

ろ、分散会での「視点・サブテーマ」、「司会者・発表者・記録 

者」の報告について、本日報告することになっておりまして、 

一番最後のページお願いします。これが去年の研修会分散会の 

内容ですが、２番目のところ、去年は司会者が佐藤教育長職務 

代理者、発表者が小林教育長、発表の補助が武田係長で記録者 

が本山三智子教育委員でした。視点ですが、「自然の中で遊び込 

む豊かな体験を目指して」サブテーマは「信州やまほいくとの 

関わりの中で」ということであります。これは令和２年度のも 

のでありますが、令和３年度もこの内容で報告したいと考えて 

おりますので、よろしくお願いします。 

 

よろしいですか。ただいまにつきましては、役割分担の方は 

昨年度すでに発送してありますが、今年もこういう形でできれ 
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佐藤秀雄委

員 

 

 

小林教育長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤秀雄委

員 

 

 

小林教育長 

ばよろしくお願いしたいと考えております。ただ、１０月にこ 

の市町村教育委員会の研修総会が行われるという予定ではあり 

ますが、現在この現状下でありまして７月の半ばに結論が出る 

ようであります。その場合には、千曲市は去年、今年もだめだ 

ということになると千曲市ではなくすべて白紙に戻すというこ 

とで、今年もやらないということになれば、令和４年度は松 

本、令和５年度は佐久ということで会場を抑えてあるというこ 

とです。いつまでも待つわけにはいかないという確保の事情が 

あるということです。もし、やらないとなると、この木島平の 

発表も白紙に戻りやらないということになり、新たな形で発表 

するということになるのか否か、そこのところはわかりません 

が、来月の半ば過ぎには結論が出るということを事務局から聞 

いております。（２）についてご質問があればお願いします。 

 

これは感染状況によっては、実施は１０月ですか。実施される 

場合もあるし、中止になる場合もあるということなんですね。や

るやらないについて、それが７月中旬には決定があるんでね。 

 

そうですね、実際にやるということになると、８月の上旬に 

は事務局がレポートを提出しなければなりません。非常に忙し 

いです。この冊子のものについては既に昨年も皆さんへはお配 

りしてあり、昨年度分は向こうへ送信してありますが、ただレ 

ポートということになりますと何十ページなります。今、やる 

かやらないかを待っていますが、いずれにしても今わかってい 

る範囲ではそういう状況です。不透明なところもありますが。 

 

これ、もとになっているのは保育園で発表があったような、あ 

のレポートの冊子がありましたね。それがもとになっているん 

ですね。 

 

そうですね。あとは、よろしいでしょうか。これを２５日ま 

でに役員ですね、そちらの方に連絡しなければいけないという 

ことで、昨年度と同じような形で連絡をするということで、お 

願いいたします。 
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５ 報 告 

（１）保育園及び小中学校の状況 

島﨑子育て支援課長が、資料３に基づき保育園及び小中学校の状況について報告した。 

 

（２）教育委員会例規等制定改廃について（制定） 

   ・武田子育て支援係長が、資料４に基づき次の３本の要綱の新規制定について説明をし

た。 

①低所得者の子育て世帯に対する子育て世帯生活支援特別給付金（ひとり親世帯以外 

の低所得者の子育て世帯分）支給実施要綱【国制度】 

②低所得者の子育て世帯に対する子育て世帯生活支援特別給付金（ひとり親世帯以外 

の低所得者の子育て世帯分上乗せ支給）支給実施要綱【村独自】 

    ③低所得者の子育て世帯に対する子育て世帯生活支援特別給付金（ひとり親世帯分上 

乗せ支給）支給実施要綱【村独自】 

  

（３）その他 

  ・湯本生涯学習係長が、今年の村の夏まつりは中止し、打ち上げ花火を8/12に実施する 

こと説明した。また、8/14・8/15の成人式は中止し、動画サイトであいさつ等の配信 

する旨を説明した。 

   

６ その他 

（１）当面の日程（諸行事・会議等） 

・島﨑子育て支援課長が、当面する諸行事・会議等について説明した。 

・島﨑子育て支援課長が、令和３年第７回教育委員会定例会の開催日程について提案し 

た。全委員が了承し、「令和３年第７回木島平村教育委員会定例会を令和３年７月３ 

０日（金）午後３時３０分から」開催することに決定した。 

 

 （２）その他 

・島﨑子育て支援課長が、令和３年度関東甲信越市町村教育委員会連絡会総会の書面議 

決及び研修会について説明をした。 

・島﨑子育て支援課長が、資料５に基づき文部科学省の教育委員会月報について、令和 

３年度から冊子での発行を廃止し、文部科学省ホームページで掲載となることを説明 

した。 

 

 

７ 閉 会  午後４時２８分 

小林教育長が閉会を宣言した。 


